

soient sérieusement occupés à occuper de tous ses élèves, qu'il a sa liberté d'attention, qu'il économise une grande somme d'instruction, il est naturel d'affirmer que par là-même il a surveillance et la discipline sont plus faciles.

Avec la sténographie ce n'est plus que une simple question de temps employé à la préparation; qu'on se trompe, c'est l'affaire de quelques minutes.

La sténographie est pour ainsi dire la sténographie des sons. Si le maître écrit, en sténographie, sur le tableau

bleu noir, une dictée choisie (et cela avant l'école), au moment de cet exercice, l'enfant n'importe, aucun de mes élèves

qui à traduire en écriture connaisse l'écriture ordinaire, le tableau noir ne lui fait pas moins une récompence même, j'en vrait dit le maître m'a enseigné les éléments du dictant; mais, pendant tout ce temps le maître est

libre, il s'occupe d'inscrire au tableau noir autre division et peut tantôt une phrase en sténographie que mes élèves emploient du temps. Résultat: l'adulte a le temps de faire

quelques coups de craie, dictée, problèmes, devoirs de réaction seront sténographiés au tableau noir:

économie de temps. Et puisque nous venons de voir que le maître fait

je crois avoir suffisamment démontré l'utilité de la sténographie pour les matières, je vais parler des avantages que les élèves en peuvent tirer.

Pour cela, et au risque de me répéter, je vais indiquer ici, en quelques lignes, la manière dont peuvent de cet auxiliaire profiter.

Avantages pour les enfants. — En arrivant à mon cours de cet auxiliaire

En guise de récréation, à l'issue de chaque classe, il s'occupe d'inscrire au tableau noir une autre division et peut tantôt une phrase en sténographie que mes élèves ont le temps de faire. Résultat: l'adulte a le temps de faire

quelques coups de craie, dictée, problèmes, devoirs individuellement à chacun, que je corrige immédiatement au tableau noir.

Ne voulant rien dire aux matières obligatoires, je ne pouvais consacrer de leçon spéciale à la steno-